



Herrn Bürgermeister  
Alfred Baxmann  
Rathaus II  
Vor dem Hann. Tor 1  
31303 Burgdorf

Christiane Gersemann  
Stellvertr. Fraktionsvorsitzende  
Borkumweg 9  
31303 Burgdorf  
05136-84616  
christiane.gersemann@t-online.de

Burgdorf, 17.01.2018

**Antrag der SPD-Ratsfraktion gemäß Geschäftsordnung zur Beratung im Ausschuss für  
Jugendhilfe und Familie**

**Fortsetzung des Jugendliteraturwettbewerbs 2019**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

Jugendliteraturwettbewerbe laden junge Menschen ein, ihre Gedanken, Ängste und Träume aufzuschreiben, und ermutigen die Teilnehmer und Teilnehmerinnen, ihre Texte einer unabhängigen Jury aus Fachleuten vorzulegen.

Dieses Gremium sichtet die Texte der Schüler und Schülerinnen, die ihrerseits in vier Jahrgangsguppen aufgeteilt werden. Im Rahmen einer festlichen Preisverleihung stellen die Autoren und Autorinnen ihre prämierten Gedichte bzw. Geschichten persönlich vor. Alle Nachwuchsliteraten erhalten ein Buch, in dem die ersten drei Gewinnerbeiträge aus den jeweiligen Kategorien gedruckt erscheinen sowie die Namen aller Mitwirkenden aufgeführt sind.

Wie hier skizziert wurde auch bei uns die Idee eines Jugendliteraturwettbewerbs aufgegriffen, erfolgreich 19 Jahre lang umgesetzt und entwickelte sich im Laufe der Zeit zu einem wichtigen Bestandteil Burgdorfer Jugendarbeit.

2017 fand der letzte Jugendliteraturwettbewerb in Burgdorf statt, in diesem Jahr wird es keine Preisverleihung geben. Die Gründe hierfür sind vielfältig, neben dem Arbeitsaufwand weist das Veranstalterteam u.a. auf eine rückläufige Zahl an Teilnehmern und Teilnehmerinnen hin.

In der Vergangenheit beteiligten sich jedes Jahr weit mehr als 100 junge Menschen aus Burgdorf und den nördlichen bzw. östlichen Teilen der Region, auch in der jüngsten Zeit waren es noch über 100. Viele von ihnen kamen gemeinsam mit ihren Familien und ihrem Freundeskreis zur Preisverleihung nach Burgdorf. Durch ihre selbstverfassten Texte teilten sich die Nachwuchsliteraten mit, waren kreativ, probierten sich aus, hatten manchmal Zweifel aber meistens einfach nur viel Freude am Schreiben.

Auch und vielleicht gerade in Zeiten von praktischen Kurznachrichten hat die Lese- und Schreibfähigkeit von längeren Texten einen hohen Stellenwert für unser Zusammenleben.

Vor diesem Hintergrund stelle ich im Namen der SPD-Fraktion im Rat der Stadt Burgdorf folgenden Antrag:

**Der Jugendliteraturwettbewerb soll im Jahre 2019 wieder durchgeführt werden.**

**Die Verwaltung möge bitte prüfen, ob und inwiefern die Stadtjugendpflege sowohl bei Vorbereitung und Organisation des Projektes als auch bei Entwicklung neuer Ansätze z.B. durch die Stadtbücherei unterstützt werden kann.**

**Ein gemeinsames Handeln von Verwaltung und Politik sollte dazu beitragen, das Engagement von langjährigen Sponsoren wieder aufzugreifen und die Suche nach neuen Unterstützern auszuweiten.**

Mit freundlichen Grüßen

*Christiane Gersemann*

Vorsitzende des Ausschusses für Jugendhilfe und Familie